
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊見城市議会 

平成 22年 12月 

第 6 回定例会 

一般質問通告要旨 
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通告番号 １ 

（ 質問者：金城吉夫 ）                （12月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)市政運営方針につい 

て 

 

① 市長選挙で掲げた「住んで良かった・住んでみたい 

№1のまちにする！」のビジョンと、達成の為の 4項目 

の理念について、揺るがぬ強い決意を伺う。 

② 公約のなかから次の 3点について伺う。 

（ア）教育環境の充実について 

（イ）職員の意識改革について 

（ウ）自治会コミュニティ活性化策について 

(２)観光振興策について 

 

① 美ら SUNビーチについて次のことを伺う。 

（ア）PR方法について伺う。 

（イ）今シーズンの入場者数は。 

（ウ）フルシーズンの入場予測数は。 

（エ）美ら SUNビーチの水質について。 

（オ）指定管理者の方向付について伺う。 

(３)交通安全施策につい

て 

① 交通安全のまちを推進することについて伺う。 

② カーブミラー設置について伺う。 

（ア）公設・民設別に何本設置されているか。 

（イ）今後の設置計画について伺う。 

（ウ）要綱を制定して設置を促進する計画について見解を 

伺う。 

③滑り防止舗装施工について伺う。 

（ア）必要とする個所は。 

（イ）今後の施工計画について。 

(４)非正規職員の待遇改

善について 

現行の最低時給 730円を引き上げる予定を伺う。 

(５)第 4次総合計画につ

いて 

「ひと・そら・みどりがつなぐ響むまちとみぐすく」を将

来像とした基本構想素案が提示された。次のことを伺う。 

① 市長の見解を伺う。 

② 市民、職員への周知徹底について。 

（ア）職員で読み合わせを実施する計画は。 

（イ）市民への広報は。 

③ 基本計画、実施計画の策定スケジュールは。 

④ 計画書の発行部数と配付先は。 
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通告番号 ２ 

（ 質問者：仲田政美 ）                （12月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)防災対策について ① 我が市の「防災予防計画」の中には「災害に強い人づ 

くり」を目的として、災害の種類によって変わる避難路 

や避難場所の周知を図るなどとしているが、具体的な取 

組みを伺う。 

② 災害弱者安全確保体制整備計画の中に「地域社会との 

連携」をうたっているが、災害時に地域住民の協力が得

られる体制づくりについて、具体的にどのように行って

いるか伺う。 

(２)子宮頸がん予防ワク

チンへの助成につい

て 

 国は子宮頸がん予防ワクチン接種のために補正予算で基

金をつくり、平成 22年度後半から平成 23年度まで地方と

2 分の 1 負担し全額公費負担で接種できるよう方針を示し

ている。本市においてもワクチン接種に助成を求めるもの

であるが、見解を伺う。 

(３)インフルエンザの予

防接種の助成につい

て 

 高齢者のインフルエンザ予防接種の費用は自己負担が

1,000 円ですが、高齢者の自己負担を無料にできないか。

また、一般市民へも助成できないか見解を伺う。 

(４)第 4次豊見城市総合

計画について 

① 第 4次の「総合計画」の位置づけは、我が豊見城市の

10年先を見据えた長期ビジョンの施策と考えるが、宜保

市長が掲げる「コンパクトシティー」の実現という公約

とどのように関連するのか伺う。 

② 平成 17 年 3 月議会において、私は少子高齢化社会に

対応、観光都市の推進に向けたユニバーサルデザインを

踏まえた街づくりを提案しましたが、この第 4次総合計

画の中でそのことがふれられていますが、これからの街

づくりにおいて具体的にどのような事柄を想定している

か伺う。 

(５)饒波川の整備につい

て 

饒波川の桜が植栽されている遊歩道の中程に排水管の排水

口がむき出しになっている箇所があり、危険なので排水口

を覆う等の処置が必要と思うが、見解を伺う。 
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通告番号 ３ 

（ 質問者：當間邦憲 ）                （12月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)保栄茂土地改良区域

内のアスファルト、排

水路拡張整備事業に

ついて 

① 農山漁村活性化プロジェクト事業で予定している保栄

茂土地改良区域内のアスファルト整備、排水路拡張整備

における糸満市と豊見城市の協議状況について伺う。 

（ア）トップ同士の話し合いは行ったのか。 

（イ）話し合いの成果はどうか。 

（ウ）工事の予定はいつか伺う。 

(２)公共工事の分離発注

について 

公共工事や民間工事の大幅な減少で市内中小企業は大変厳

しい状況にある。市内中小企業の活性化の観点から市の発

注する工事を分離して発注し、受注機会を増やすべきだと

思うが、市長の見解を伺う。 

(３)県道東風平・豊見城

線について 

① 県道、市道との取付けについて伺う。 

（ア）市道 25号線の取付け構造は。 

（イ）市道 21号線の構造は。 

（ウ）地域への現場説明を予定し、検討されているか伺う。 
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通告番号 ４ 

（ 質問者：瀬長美佐雄 ）               （12月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)補助金不適正使用・

返還問題について 

① 予算編成方針として、不適正を行った理由を伺う。 

② 行政対応上やってはいけないことをなぜ、行ったのか

伺う。 

③ 預け金の内容と実態及び、なぜ行ったのか明らかにす

る事。 

④ 差し替えの内容と実態及び、なぜ行ったのか明らかに

する事。 

⑤ 一括払いの内容と実態及び、なぜ行ったのか明らかに

する事。 

⑥ 「私的流用は無い」との報道だが、調査方法などの状

況を伺う。 

⑦ 賃金の不適正使用の実態を、部署ごとに明らかにする

事。 

⑧ 補助事業以外でも同じ行為を行っていないか 

⑨ 加算金など、返還金は総額いくらになるのか 

⑩ 責任の所在と返還金の対応方をどうするのか伺う。 

(２)子育て環境整備充実

について 

 

① 真嘉部コミュニティセンターの指定管理者選定につい

て 

（ア）公募手続き・申請書の内容、審査などの経過につい

て伺う 

（イ）公募の周知徹底の対応、公募受付期間は妥当か、仕

様書を公開せず、説明会も行わず、選定されなかった理

由の開示もしないと決めた理由などについて伺う。 

・海浜公園指定管理者募集との比較で明らかにすること。 

（ウ）申請 2団体から、社会福祉協議会が選定された。申

請書面及び、ヒヤリングの評価・採点方法、社協が選定

された理由を伺う。 

（エ）センター2 階部分の学童クラブの使用許可はどう進

めるか。 

② 放課後児童健全育成事業の充実について 

（ア）今年度、補助金が増額改定された。沖縄県では要綱

も作成され各自治体に 12 月で補正予算の対応をしない

理由を伺う。那覇市や浦添市はどうなっているか伺う。 

（イ）大規模学童の補助金削減の中、学童分離への支援が

求められる。市内学童の状況と市の対応方針。長嶺学童

への対応を伺う。 

（ウ）家賃補助を始めたと聞くが、浦添市同様に必要な学

童クラブへの家賃補助を進める考えはないか。 
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質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(３)地域環境整備につい

て 

① 市長の公約「東部地区活性化策」の具体策を伺う。 

② 急傾斜地崩壊対策について 

・真玉橋団地地域への対策事業化への取り組み状況を伺う。 

③ 市道 118号線の整備・拡幅、安全対策の対応方を伺う 

(４)広域行政について ① 南斎場・火葬場事業の進捗状況を確認した内容につい

て伺う。 

② 消防行政広域化の進捗状況で確認した内容及び、議会 

や市民への説明会を持つべきと思うがどうか伺う。 

③ 新市長の選挙公約にある「糸･豊清掃施設組合負担金の

見直し」へどう取り組むのか伺う。組合議会定数の見直

しも併せて。 

(５)環境行政について ① ごみ減量化の数値目標とそれを実現する対応策を伺

う。 

② 市新エネルギービジョンの次年度の具体策を伺う。 

③ 環境・教育・産業・循環型社会構築に対応する役所の

機構改革が求められていると思うが、市長の見解を伺

う。 
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通告番号 ５ 

（ 質問者：高良正信 ）                （12月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)瀬長島温泉開発事業

について 

① 本事業の進捗状況について伺う。 

（ア）本事業の今後の工程スケジュールについて具体的な

答弁を求める。 

(２)児童福祉について ① 保育所の待機児童解消について。 

（ア）本市の 11月末現在の待機児童数について伺う。 

（イ）その解消策について伺う。 

(３)市道の整備促進につ

いて 

① 市道 26号線の整備について 

② 市道 33号線の整備について 
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通告番号 ６ 

（ 質問者：佐事安夫 ）                （12月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)国民健康保険事業に

おける市長の考えに

ついて 

市長は選挙前に、「12 年前の革新政権が財源がないにも関

わらず、国保税を下げたため、財源が不足し、借金が増え

た事が原因で、学校の建て替えが遅れた」 「12年前の革

新政権が、国保税を下げたため、残金不足で決算を閉めら

れない最悪の状況だった」 「医療機関に支払うお金が不

足してしまい、大変な状況のなか、金城豊明市長が誕生し

たおかげで、非常事態を脱出できた」等とブログに書き込

んでいます。 

 それで、次の点について伺います。 

① 上記の件は事実なのか。 

② 財源が不足したのはどの会計か。 

③ 借金はどこからしたのか。 

④ 誰から聞いたことなのか。 

(２)市内一周バスの運行

改善について 

① 昨年度と今年度の利用実績は。 

② 市役所前へのバス停設置計画は。 

③ お年寄りへの無料又は減額制度の導入計画は。 

(３)学校教育の充実につ

いて 

① 長嶺小学校プールの利用状況は。 

② 長嶺中学校は小学校のプールを利用しているが実績

は。 

③ 長嶺中学校にプール建設の計画は。 

(４)防災無線の設置につ

いて 

① 調査の進捗状況は。 

② いつ頃で、何カ所を計画しているのか。 

③ 自治会公民館との連携を考えているのか。 

(５)道路行政について ① 市道 32 号線の長嶺自治会前のところで、グレーチン

グがゆるんでいるため、車の通るたびに大きな音がしま

す。整備について伺う。 

② 市道 32 号線の長嶺中学校入り口三叉路のグレーチン

グが壊れて危険であるが整備について伺う。 
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通告番号 ７ 

（ 質問者：照屋真勝 ）                （12月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)宜保市長のビジョン

「住んでよかった、住

んでみたい№1のまち

にする」について 

① 「障害者と家族が一緒に働ける場を創り出します」の

具体策を伺う。 

② 「大琉球時代を復活させるため、外国語能力の向上並

びに国際交流を推進し、グローバルな人材を育成します」

の具体策を伺う。 

③ 「農産物、海産物の地産地消はもとより、近い将来、

個人消費が世界の 43％（現在の７倍に増える）を占める

と言われるアジア地域へ、安心、安全な高級感をセール

スポイントに販路拡大を目指します」の具体策を伺う。 

④ 「ハーリー発祥の地を新たな観光資源として」と述べ

ているが、龍船協会のホームレス状態、龍船の野ざらし

状態をどう考えるか。 

⑤ 「民間でできることは民間にを合言葉に」と述べてい

るが、これから増えるであろう国際ビジネスマッチング

についても民間人活用を考えているか。 

⑥ 「アジアをターゲットに医療、ふれあいをテーマとし

た都市型観光メニューを確立し、観光客誘致を図ります」

と記述されているが、そのためにもアジアとのパイプを

持つ方々に対して、豊見城市長として観光大使の委嘱状

を出すべきだと思うが、市長の見解を伺う。 

(２)市民協働のまちづく

りについて 

 第 4次豊見城市総合計画「施策の大網」のトップに交流

と協働のまちづくりが記述されている。また、市長のビジ

ョンの中にも「市民との情報の共有化を図ります」とある

が、次のことを伺う。 

① 行政・市民・議会の三者での情報の共有化は市民協働

のまちづくりを推進する上で不可欠である。国・県から

の通達文書も公開が望ましい。当局の見解を伺う。 

② 国・県へ提出する文書は行政が作成する、事業実施は

市民団体が、議会も行政も物心両面から支援をするとい

った役割分担をすれば、今まで以上に色々な事業がやれ

るし、豊見城市全体が協働意識と共同体意識が持てるよ

うになると思うが、当局の考え方を伺う。 

(３)海外からの企業誘致

と投資の促進につい

て 

 意欲はあっても、入国管理、法人登記等、外国人に対す

る規制があって断念せざるをえない状況もあると聞いた。 

① 外国から本市への企業誘致、外国人に対する住宅地販

売について、関係者を交え勉強会を持って対応策を検討

する考えはないか。 

② 対応策を検討し、国際ビジネスマッチング関係者との

連携ができれば、外国からの投資も促進できると思うが、

当局の考えを伺う。 
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通告番号 ８ 

（ 質問者：照屋つぎ子 ）               （12月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)子育て支援策につい

て 

① 待機児童ゼロをめざす施策を伺います。 

（ア）現時点での入所まち児童数は何人で、任期中にどの

ような年次計画でどのような方法でのぞむ考えか伺う。 

（イ）市立上田保育所の存続と改築について 

② 子どもの医療費無料化について。 

（ア）中学校まで無料化を実施するとあるが、入院、通院

どちらも無料化の考えか。又、単独実施の考えは。 

（イ）窓口無料化は多くの市民が待ち望んでいる課題だが、

公約にはないが実施する考えはないか、伺います。 

③ インフルエンザ予防接種への助成について伺います。 

子どもの予防接種は 2回行なうため負担が大きい。助成

の考えはないか伺う。 

④ 乳幼児検診など、母子保健事業の受診促進とあります

が、具体的にどのような施策を考えているのか伺います。 

（ア）新生児（2ヶ月まで）と宝宝事業の訪問対象人数と、

実施状況、助産師・保健師などの対応人数は。 

事業の強化策は。 

（イ）検診時の混雑解消のための施策と、ヘルパーの強化

は。 

⑤ ヒブワクチン接種、子宮頸がん予防ワクチンへの助成

について 

(２)障がい者福祉につい

て 

 

① 市の雇用を増やすことについて 

② 市内企業への雇用促進について 

③ ゆいハート・なごみの家などの作業員の賃金の実態と

障がい者負担の状況。育成強化のための助成策は。 

(３)教育行政について 

 

① 幼稚園職員の正規・非正規の実態と正規雇用の計画は 

② 幼稚園の登園時間の改善について 

③ 幼稚園の給食実施について 

学校給食の一環で実施する考えは。 

(４)国保事業の改善につ

いて 

 

① 国保税の負担軽減の実施について 

② 手帳交付の現状と完全交付について 

特に 18歳以下の手帳交付の迅速化について 
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通告番号 ９ 

（ 質問者：儀間盛昭 ）                （12月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)中心市街地土地区画

整理地内の不発弾対

策について 

 

① 本市における、不発弾処理対策で、国・県に対する要

請状況を明らかにしてほしい。 

② 早急な対応策が求められる場所で、そこは国有地です。

国有地にある不発弾のことなので、「国の責任で全て処理

するよう求めるべき」と考えるが、どう対応されるか伺

いたい。 

(２)教育行政について ① 学校用務員職の復活を求める声が強いが、市長はどう

考え対応されるか。 

② 平成 20・21・22 年度における、学校教室へのクーラ

ー設置状況と、クーラー設置に対する市長の考えを明ら

かにしてほしい。 

③ （仮称）豊崎小学校について 

（ア）クーラー設置計画はどうなっているか明らかにして

ほしい。 

（イ）敷地内の教材園の場所を将来の学童保育所の用地と

する説明がある。長嶺小学校のように、当初から併設す

べきと思うがどうか。 

④ 市民体育館建設の取組状況を明らかにしてほしい。 

⑤ ドーム式・開閉式のサッカー場建設・誘致を公約で掲

げているが、どう対応されるか明らかにしてほしい。 

(３)経済・産業振興につ

いて 

 

① 本市農業は、葉野菜生産で県内需要の多数を担ってい

ますので、農家の希望する「葉野菜拠点産地指定」が受

けられるようにすべきと思うが、どう対応されるか伺い

たい。 

② 小規模工事希望者登録制度を次年度からの実施と答え

ていますが、具体的な内容を明らかにしてください。 

③ 住宅リフォーム補助事業制度の創設を求めてきたが、

その後の対応について明らかにしてほしい。 

④ 農排・下水道の接続促進につながるような、「リフォー

ム補助制度」を検討すべきと思うがどうか。 

⑤ 補助事業で建設された「共同利用施設」・自治会公民館

のリフォームに対応できる制度・事業が必要だと思うが

どうか。 

(４)瀬長島憩いの場整備

について 

 

① 温泉施設の取組状況について明らかにしてほしい。 

② 残る土地を利用し、糸満市観光農園施設内にあるよう

な「パークゴルフ場」が造れないかとの声がある。憩い

の場として意義ある施設になると思うが、どう対応され

るか伺う。 
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通告番号 １０ 

（ 質問者：大城吉徳 ）                （12月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)市長の決意について 去った 10月 10日に行われた市長選挙において掲げた公

約の実現に向けての市長の決意について伺う。 
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通告番号 １１ 

（ 質問者：玉城文子 ）                （12月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)児童福祉について ① 保育制度の今後の動向について伺います。 

② 発達障害児の居場所づくりの取組みについて伺いま

す。 

(２)学校教育について ① 子育て支援の充実を図る立場から、学校幼稚園の 2年

児保育を検討する考えはないか伺います。 

② 開かれた学校教育を推進する立場から、ホームページ

の内容を改善する考えはないか。 

③ 情緒教育の立場から、人材活用を検討する考えはない

か。 

(３)協働のまちづくりに

ついて 

真嘉部コミュニティセンターの指定管理後の活動計画に

ついて伺います。 
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通告番号 １２ 

（ 質問者：屋良国弘 ）                （12月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)市道 41 号道路につ

いて 

① 概略設計ができたということであったが、その内容は

どうなっているか。 

② 地元との話し合いを行うということであったが、どの

ように話し合いを進める予定か。話し合いの時期が遅い

ように思うが。 

③ 当該道路の現状は、狭隘であるのに加え、片側に側溝

があるため、脱輪事故の発生が絶えない。この危険状態

を除去するため、側溝に蓋をし、安全確保を施す必要が

ある。その対応について伺う。 

(２)安心・安全な通学路

の確保について 

長小・長中方面から、金良、長堂、嘉数方面への通学路

に夜間照明を設置することについて検討した結果を伺う 

(３)東部地区への対応に

ついて 

① 東部地区には、幹線道路や集落内の生活道路を補修す

べき場所が多数存在するが、その対応策について伺う。 

② 金良、長堂地域へ事業導入される地方改善施設整備事

業の内容及び同事業の進捗状況を伺う。 
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通告番号 １３ 

（ 質問者：瀬長宏 ）                 （12月 15日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)国庫補助事業に係る

事務費の不適正経理・ 

支出について 

① 会計検査院からの通知文書を公表し、その内容の説明

を求める。 

② 賃金はどの部署で何人雇用し、預け金、差し替えの物

品の発注品と納入品等、詳細について伺う。 

③ 他の事業は誰が調査したのか。不適正支出は全くない

のか。 

④ 第三者・外部への調査依頼をする考えはないか。 

⑤ 市の監査員に詳細はいつ報告したか。監査員は「必要

があると認めるときは、市の補助金、交付金等の出納に

係る監査をすることができる」としているが、対応した

か。 

⑥ 返還金の総額はいくらか。また、どのように返還する

のか。 

⑦ 誰がどう責任をとるか。また、再発防止策は策定した

か。 

(２)学校教育について ① 小学校1年生と中学校3年生の全教室に優先的にクーラ

ー設置を推進すると公約していますが、そのスケジュー

ルを伺う。 

② 給食センターの民営化を検討しているようですが、市

長も了解してのことか。 

(３)待機児童対策につい

て 

① 待機児童数の割合は、全国や県と比較してどうなって

いるか。 

② 待機児童ゼロを公約しているが、どのような対応とな

るか。 

そのスケジュールを伺う。 

③ 認可外、自治会幼児園の支援を拡充すべきだが、その

対応について伺う。 

(４)市長の選挙時の発言

について 

ラジオの公開討論において「国保の加入者は3割で、そこ

に一般会計から繰り入れるのは平等性に欠ける」と発言し

ていますが、この姿勢で行政運営を考えているのか。 

(５)我那覇後原問題につ

いて 

① 後原地域との話し合いを早急に行う考えはないか。 

② この地区の区画整理事業の完了は可能か。 

(６)上田小学校の分離対

策について 

① 用地購入の見通しについて伺う。 

② 1日でも早く開校できるよう取り組む考えはないか 
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通告番号 １４ 

（ 質問者：大城盛夫 ）                （12月 15日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)市の防災緊急通報体

制について 

① 津波等から市民を守る役所内の緊急体制はどうなって

いるか。 

② 海岸沿い自治会との防災対策はどうなっているか。 

③ 一人暮らし高齢者の対応はどうなっているか。 

④ 役所と自治会放送施設との自動連結装置の取り組みに

ついてどう考えるか。 

(２)与根自治会との協定

について 

① 自治会用地確保についての進捗状況はどうなっている

か。 

② アクセス道路の取り組みについては、現在工事が進め

られている湾岸道路下の橋から与根集落（漁港）に直接

車両通行ができるように、今後の整備を考えるべきだと

思うがどうか。 

(３)岡波島問題について ① 行政権の問題の進捗状況を伺う。 

② クジラの化石保護対策と取り組み状況を伺う。 

(４)上田地域の開発につ

いて 

① 上田地域（豚舎含む）が市街化区域になってから何年

になるか。市街化区域でありながら、開発が遅々として

進まないことをどう考えるか。 

② 宜保地区区画整理事業は街づくりに大きな役割を果た

しており、同時に固定資産税の増は市の財政を潤してい

る。隣接する字上田（豚舎含む）地域に区画整理事業を

入れることで、豚舎からの悪臭から快適な市民生活を取

り戻し、街づくりを促進し、固定資産税の大幅な増で市

民から評価されるものと思うが、どうなのか伺います。 
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通告番号 １５ 

（ 質問者：新田宜明 ）                （12月 15日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)市長の政治姿勢、公

約等について 

① 市長は前市政を 100%評価し、継承すると話していた

が、今でもその考えは変わらないか。 

② 多選禁止条例の制定を公約に掲げたが、その内容と提

案時期について伺う。 

③ 市長の環境行政（水質、大気汚染、粉塵等）に対する

考え方について伺う。 

(２)国庫補助事業に係る

補助金返還問題につ

いて 

① 適正化法とは、どういう法律か。その主旨は何か伺う。 

② 適正化法に違反すると認識していたのか、していなか

ったのか伺う。 

③ 対象補助事業以外へ流用した理由は何か伺う。 

④ 国庫へ市民の税金で返還する考えなのか。行政執行当

事者で返還する考えなのか、その責任の所在について伺

う。 

⑤ 市の監査委員は、国庫補助事業執行に係る適正の是非

について監査したことがあるか伺う。監査していなけれ

ば、その理由は何か。今後の監査委員としての職責をど

う果たす考えか伺う。 

(３)公共事業について ① 市道 40号線、並びに豊見城団地緑地整備事業の業者

について、指名と落札の経緯、結果について伺う。 

(４)名誉市民の品格につ

いて 

① 名誉市民に推挙する目安は何か伺う。 

② 市長選挙の際、自民党の宣伝カーで名誉市民が街頭演

説をしていたが、その品格を疑う。市長の見解について

伺う。 

(５)豊見城団地集会所の

使用制限について 

① 豊見城団地集会所の使用申請をした際、公序良俗に反

したり、営利行為をしない団体や会議に対して使用制限

する規則は、憲法上問題があると考える。当局の見解を

伺う。 
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通告番号 １６ 

（ 質問者：大城隆宏 ）                （12月 15日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)職員の守秘義務につ

いて 

市町村における職員の守秘義務違反や不祥事事件の未然

防止の観点から次の事を伺う。 

① 守秘義務違反防止対策はどうなっているか。 

② 地方公務員法による守秘義務違反を犯した職員に対す

る罰則はどうなっているか 

(２)信号機設置の取組み

について 

 

上田小学校近くの県道 68 号線、宜保地区における悼ま

しい交通事故発生から多くの父兄、住民、学校関係者から

同交差点への信号機設置の強い要請がなされた。その後の

取組みについて伺う。 

(３)市の地デジ化に対す

る取組みについて 

平成 23 年 7 月中に現在見ているアナログテレビ放送が

中止となり、地デジ化していないテレビは見れなくなる。

国の事業ではあるが、市の取組みもあると聞く。どのよう

な対策及び取組みを実施しているのか伺う。 

(４)道路行政について ① 市道 25 号線（上田から渡嘉敷の間）道路拡張または

改良事業についてどう考えているか。 

② 高速道路両サイド側道（上田・伊良波間）の供用開始

について伺う。 
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通告番号 １７ 

（ 質問者：知念善信 ）                （12月 15日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１)真嘉部交番所設置に

ついて 

真嘉部地域では安心安全と防犯上の観点から 10 年前か

ら交番所設置の要請を行ってきた。しかしながら、沖縄県

警の真嘉部地域への交番所設置計画の見込みもなく、いま

だに実現していない。その後、何か進展があったのか伺う。 

(２)新体育館について ① 市民の永年の夢であった市民総合体育館建設が実現す

る運びになっている。次の事を伺う。 

（ア）建設にあたり整備基本方針と基本計画はどうなって

いるか。 

（イ）バスケットボール・バレーボールコートは何面とれ

るか。 

（ウ）観客席は何席あるか。 

（エ）市内では各種スポーツ大会やイベント会場の不足が

見られる。それらに対応できるか。また、1500名程度の

立食祝賀会会場等に対応できるか。 

（オ）機械器具が利用できるトレーニング室はあるか。 

（カ）子育て中に安心安全に利用出来る子供ルームはある

か。 

（キ）災害時の一時避難場所に対応出来るか。 

（ク）軽食等がとれる喫茶コーナーはあるか。 

（ケ）更衣室・シャワー室は何室あるか。 

（コ）最大駐車は何台可能か。 

(３)学校評議員制度につ

いて 

 

① 同制度のあらましを伺う。 

② 構成はどうなっているか。 

③ 開催頻度はどうなっているか。 

(４)糸・豊清掃施設組合

について 

① 焼却灰を処理する灰溶融施設整備が行われている。次

の事を伺う。 

（ア）整備工事の進捗状況はどうなっているか。 

（イ）本施設が完成すると最終処分量はどうなるか。 

（ウ）最終残渣の利用はどうなるか。 

(５)生ゴミ減量化促進に

ついて 

ゴミ減量化として、家庭用生ゴミ処理機への補助金制度

がある。しかし、利用は芳しくない。そこで業務用生ゴミ

処理機をモデル自治会とタイアップし、自治会広場へ設置

導入し、隣接市民が生ゴミを処理機まで持参し、処理後の

肥料は市民の畑や花壇へ還元する等、生ゴミの減量化と市

民のゴミ減量化の意識向上を図れないか。 

 

 


